



**Don Vicente Carsí Burgos**  
del comercio  
falleció el día 1.º de Junio de 1920, á los 64 años de edad  
fortalecido con los auxilios espirituales  
R. I. P.

Sus allegados hermanos don Francisco y don Manuel, hermanas políticas, sobrinos, primos, la razón social Vicente Carsí y Compañía y demás familia, participan á sus amigos que el miércoles 16 del actual, á las 10.30, se celebrará la misa exequial en la parroquial iglesia de Santa María de Villanueva del Grao, rogando la asistencia á dicho acto, por lo que les quedará eternamente reconocidos.

El jueves 17 de los corrientes y ocho días siguientes, en dicha Iglesia parroquial se celebrará una misa rezada con Rosario, á las diez, á intención del finado.

El lmo. y Rydmo. Azz. zispo de esta diócesis tiene concedidas indulgencias plenas por la asistencia á alguno de los actos religiosos mencionados.

El duelo se despide en la iglesia  
No se invita particularmente

## Anís de la Asturiana

El secreto de su bondad está al probarlo

### HOMBRES Y CASADAS

Antes, en el lecho conyugal y después á tres pías. De venta: Principales librerías

### Orina

Las SALES KOCH curan SIN SONDAR NI OPERAR las uretras, próstata, vejiga y riñones. Disipan las estrofecciones, rompen la piedra y expulsan las arenas, curan los catarros e irritaciones de la vejiga, calman al momento las punzadas y horribles dolores al orinar, limpiando la orina de esos pozos blancos purulentos, rojos y de sangre. Las SALES KOCH, no tienen rival por su acción rápida y segura. Venta boticas de Valencia: San Antonio, Mercado, 71; Camín, San Fernando, 34, y otras. Pídanse gratis, método infalible, á la clínica. San Vicente, CUATRO DOS, 1.

### LOS PARQUES

Cuando asoma el verano, les falta el tiempo á los madrileños para comenzar su paseo diario por los parques de la villa. Van á ellos desde los niños de familias opulentas hasta los anticuarios cesantes de la más ínfima categoría. Es una expansión del espíritu y del cuerpo, un modo de solemnizar las cálidas exuberancias de la estación, un medio saludable y poético de alejarse del bullicio ciudadano durante las horas tediosas de la tarde.

### El aumento de precio de los periódicos

La «Gaceta» publica una extensa real orden relativa al aumento de precio de los periódicos.

En el preámbulo se justifica la elevación de precio, por el alza que han experimentado todas las materias para la publicación de periódicos, especialmente el papel y la mano de obra.

La parte dispositiva dice que desde el día 16 del corriente el precio mínimo de los periódicos en toda España será el de diez céntimos.

Si el precio legal del papel fuese de 160 pesetas los 100 céntimos, los periódicos se venderán á quince céntimos ó á mayor precio, á medida que aumente el coste del papel, con arreglo á la siguiente escala:

río á dos céntimos en los periódicos de diez y quince céntimos, y cuatro pasando de estos precios.

Se prohíbe á los diarios hacer regalos ni combinaciones con otros periódicos, revistas, etcétera.

El ministro del Trabajo, cuando termine el anticipo reintegrable, nombrará una junta reguladora del papel, de la que formarán parte representantes del ministerio, de la Prensa y de los fabricantes de papel.

Esta junta impondrá á los contraventores multas de 50 á 5.000 pesetas, y la suspensión del periódico de dos y ocho días.

La disposición autoritaria del Gobierno privará ahora á los periódicos de toda libertad para fijar el precio.

Protestamos contra semejante medida, y ya que no podemos eludirla, procuraremos compensar, como siempre, á las antiguas simpatías de nuestros lectores.

### La Fiesta de la Flor

Ha fracasado esta fiesta en Valencia, en el paraíso de las flores y de las mujeres hermosas. ¿Por qué? Porque no salían á la calle mujeres de todas las clases sociales: unas cuantas señoras de la clase media y de la llamada aristocracia, y artistas, son las que comprometían el que encuentran á su paso á dar unas monedas por una flor.

Esta fiesta necesita, como ninguna otra, un período de gestación grande; necesita que en los centros artísticos, en los casinos, en tertulias de alta sociedad como en las modestas reuniones se hable de ella, se conozcan sus preparativos, se sepa que la señorita A como las lindas modistillas del taller C saldrán á la calle con manojos de flores, cuyo aroma y belleza alegrará la vida de la ciudad y perfumará su ambiente.

Así, sólo así, haciendo una fiesta de arte, de alegría y de vida, donde mujeres y flores se confundían, se conseguirá el objetivo que se busca: una recaudación grande, que corresponda á las necesidades que se intenta remediar.

En años venideros hay que reformar esta fiesta para que no sea una fiesta pobre, ridícula, precisamente donde luz, alegría, hermosura y vida formaron un paraíso. Valencia.

Prueba del fracaso que anotamos está en la recaudación, que ascendió á 14.250,35 pesetas.

He aquí el detalle de lo recaudado en cada puesto:

Unión Sanitaria, calle de la Paz, 584,74 pesetas; Sociedad Tiro de Fichón, 1.124,67; Bellas Artes, 145,55; Sociedad Valenciana de Agricultura, 1.550; Ateneo Mercantil, plaza de la Reina, 1.001,75; señor Jorro, Bajada de San Francisco, 224,29; Unión Musical, plaza de Cajeros, 218,94; Juventud Izquierda Liberal, teatro Olympia, 116,82; Maestros Nacionales, casa Ayuntamiento, 216,55; Music-Hall Madrid Concert, 575,03; Circolo Liberal del distrito del Teatro, Pl. y Margall, 224,87; El Micael, Alfredo Calderón, 147,11; Peña Caridad, chaflán Ernesto Ferrer, 788,71; Calé Royalti, 438,43; Circolo Liberal, de la calle de Sagunto, 105,90; Cultura e Higiene, plaza de la Virgen, 271,30; Comité de Exploradores del Puerto, calle de la Libertad, 1.237,67; Patronato Musical del distrito del Puerto, Avenida de los Altados, 181,52. Suma, 9.154 pesetas.

## ECOS

### Manifestaciones del Gobernador.

Hablando ayer el señor Sousa con los periodistas, hizo, entre otras cosas importantes, las manifestaciones siguientes:

«He leído en un periódico la noticia de que en Arracapinos existe un cercado donde se cometen actos inmorales. He dispuesto que una pareja de Seguridad vigile aquel sitio y evite la repetición de los hechos denunciados.»

Verdaderamente está alcanzando grandes vuelos la mendicidad callejera, y esto es un deshonor para Valencia.

Yo estoy dispuesto á tener una conferencia con el Alcalde, para cortar de raíz ese bórrojo pero conviene que la Prensa induzca al vecindario á no dar limosnas en las calles, á fin de evitar la vagancia y el fomento de vicios.

Los periódicos, señor Gobernador, se les quitan las ganas de hablar de este asunto, porque nunca acaba de firmarse por las autoridades un criterio que hermitaje la piedad con el decoro público y que haga eficaz la recogida de pobres. Mientras en el Ayuntamiento se faciliten licencias, nada se conseguirá.

¿Qué más! Hemos denunciado hasta la saciedad el lamentable espectáculo que á diario—singularmente por las tardes—se ofrece al público en la Pasarela del Llano del Remedio. Hay allí un pobre cojo, que no es lo peor que pida, sino los medios de que se vale para pedir: mostrando al público las postemas y heridas de una pierna. ¿Es que no hay medio de impedir eso?

Pues no, señor; continuará lo mismo, como tantas otras veces.

Luego continuó hablando el Gobernador: «Una comisión muy numerosa de alcaldes ha venido á significarme su gratitud por la medida de justicia adoptada por la Junta de Subsistencias, consistente en el reparto equitativo y justo entre Valencia y los pueblos, del trigo argentino y la unificación del precio de las harinas; hoy queda ya á disposición de los ayuntamientos que lo soliciten, en la forma que se acostumbra á pedir estas cosas, 5.000 sacos.»

El director de la Compañía del ferrocarril Central de Aragón, me ha comunicado que sus obreros quieren declararse en huelga por diferencias de apreciación en asuntos particulares de índole económica.

Yo pienso ponerme al habla con los interesados, para ver de solucionar el pleito, sin que el disgusto reinante se exteriorice por medio de una huelga.»

Añadió el señor Sousa que había puesto en libertad á tres detenidos, ingresados en la Cárcel por orden gubernativa á fines del primero de Mayo.

Pidió también á los periodistas que rectificasen un error que publicaban algunos periódicos, dando como recaudado en el puesto del Ateneo Mercantil para la Fiesta de la Flor 1,75 pesetas, cuando en realidad, la recaudación ha sido de 1.001,75 pesetas.

Finalmente dijo que hoy probablemente marcharía á Madrid para gestionar asuntos particulares y también de interés para la ciudad.

### Labor médica

#### Don José Campos, académico

Nuestra ciudad ha sido siempre un pueblo preocupado con interés por todos los progresos científicos que tienden á mantener la vida en ese vigor necesario para que la serenidad del cuerpo sea el paralelo de la serenidad del alma. Así Valencia tiende á formar su unidad étnica: mezcla de matematismos científicos y turbulencias cerebrales.

## CASA TORRÓ

### DE LONDRES

#### El ocio y la ambición

La Asamblea del gremio de zapateros ó Sindicato Obrero de Zapatería, acaba de adoptar una orden del día protestando contra los obreros que, una vez terminada su jornada, de ocho horas, se dedican á trabajar en otros oficios. Se recordará que hace cosa de un año se produjo una manifestación similar en forma de queja dirigida á la Unión Ferroviaria por el gremio de jardineros contra los ferroviarios, que dedicaban sus ratos libres-ganados ocios á competir con los jardineros entre la clientela burguesa. Estos dos hechos á un año de distancia, revelan que existe en la clase obrera marcada tendencia á sacar provecho de los ocios conquistados por la Asociación.

Ello no tiene nada de sorprendente para quien conozca de cerca el pueblo inglés. Es, en efecto, un error el creer que todo el mundo gusta del «O». Los movimientos sociales, obra de intelectuales, se resienten con frecuencia de insuficiente conocimiento del carácter obrero. El intelectual es dado á la contemplación. Sirve el modo contemplativo para nutrir las energías mentales consumidas en la actividad intelectual. Además, el intelectual, amén de productor, es consumidor de cosas espirituales. Gusta, generalmente, de las artes plásticas, de la música, del paisaje, de viajar. Llevado de su generoso concepto del mundo aspira á poner al alcance de todos aquellos bienes que son bienes para él, y de aquí su empeño en dotar á la clase obrera de ocio con que satisfacer las hambres del espíritu.

Pero, como ya dijo há tiempo Bernard Shaw en su «Manual del Perfecto Revolucionario», «no quieras para otro lo que quisieras para tí, pues tendrías no tener los mismos gustos». Consideremos en particular el obrero inglés. Pertenece á una raza que se distingue por su indiferencia hacia la especulación pura, su poco sentido de las artes y su tendencia hacia la acción. El inglés siempre que está haciendo algo. El ocio le aburre. Su descanso consiste en cambiar de trabajo. Así, pues, al conseguir la jornada de ocho horas, ó la de seis, el inglés se encuentra con un problema que resolver: ¿qué hacer de las restantes horas útiles?

Aquí entra otra característica inglesa. «Time is money.» El tiempo es oro. Puesto que llevado de sus instintos, ha de trabajar, por lo menos sacarle algún jugo á su trabajo. Y he aquí cómo se llega á la situación que da origen á estas líneas. Puesto que el obrero se encuentra cerradas las puertas de su fábrica, y las leyes de su propio sindicato le impiden trabajar en su oficio, se vuelve al oficio del vecino.

Resolvamos primero una objeción. Se dirá: Si tanto gusta del trabajo, ¿por qué se presta á que se disminuya la jornada? Pues, en primer lugar, por la fuerza adquirida. El movimiento obrero tenía que empezar á la fuerza por un esfuerzo hacia la disminución de la jornada, puesto que se inició en plena barbarie patronal, cuando hombres, mujeres y niños, trabajaban dieciocho horas diarias por una miseria. Una vez identificado el movimiento con la duración de la jornada, la propia fuerza de la rutina hizo que continuase gravitando sobre este problema (y el de los jornales) todo el peso de la acción social. Pero aún vino á darle nuevo empuje una idea nueva, la de la limitación de la producción por cabeza, con el fin de evitar el paro forzoso. Si, se decía, la industria ha de producir cierta cantidad de unidades de producto, cuantas menos rinda el hombre, más hombres empleará. De aquí la táctica doble de la restricción del rendimiento: disminución del rendimiento por hora, y disminución de las horas de la jornada.

Queda otra objeción: «El obrero trabaja fuera de la jornada para completar lo que necesita para vivir.» No hay duda de que se dan casos. Pero observese que se trata de un fenómeno concomitante del hasta aquí revisado, y no necesariamente idéntico. De dos obreros igualmente necesitados, uno andaluz y otro escocés, el primero rebajará sus necesidades; el segundo, aumentará sus horas de trabajo. Así, pues, dejando á parte las circunstancias de familia y otras, queda siempre que la tendencia que anima al obrero que trabaja por dinero fuera de las horas de su jornada es la ambición económica. Si de eso se alzase en la escala del poder.

Se dirá ¿y por qué no? Precisamente, ¿por qué no? La ambición económica es una de las pasiones humanas, como el amor, el odio, la avaricia, la liberalidad, la castidad ó el rijoísmo. Todas ellas, por ser humanas, llevan algo de divino, algo de bestial y algo de diabólico en su textura. La ambición es, quizá, más rica en esencias diabólicas que en bálsamos divinos. Pero, en el fondo, es una flecha que toma el color del blanco donde se clava. Jamás como con la ambición fué cierto aquello de que el fin justifica los medios. Santa fué la ambición de Santa Teresa; grande la de Napoleón; trágica la del señor Lacierva. La del obrero inglés suelto es sencilla y tranquilamente burguesa.

Pero á veces, de entre la masa, sale un César económico, uno de esos hombres que á la vuelta de diez ó veinte años se encuentran á la cabeza del capitalismo. Carnegie fué uno de estos hombres. Otro es el actual ministro de Ferrocarriles de Inglaterra sir Eric Geddes, que empezó de obrero de la vía en un ferrocarril del Canadá, y es todavía joven, y es millonario. No se crea que estos hombres difieren hondamente en su psicología de la masa obrera británica de la que salieron. Son de su misma madera, y poseen exactamente la misma ambición, sólo que mejor servida por la inteligencia y la voluntad. Estudíese en la vida de estos hom-

## Venta de retales

bre y se verá que su progreso se debe á un aprovechamiento escrupuloso de sus ratos de ocio para fines rigurosamente utilitarios.

Pero estamos lejos de la Asamblea de zapateros de Bristol. En esta Asamblea se votó la censura de los obreros que dedican sus ocios á ganar sobrejornales. Y aún se fué más lejos. Se propuso pedir al Gobierno prohibiese por ley el trabajo remunerado fuera de horas de jornada en oficios distintos de aquél en que cada cual está inscrito y asociado. Y se pidió se patentasen los oficios manuales para su debida protección contra los invasores de otros oficios. Fiel á su profesión, los zapateros, reunidos en Bristol, proponen, pues, para la sociedad futura, el lema del pintor griego:

«Zapatero, á tus zapatos.»  
Salvador de MADARIAGA

## DE ENSEÑANZA

Hoy martes, á las tres de la tarde, se verificarán en el Instituto General y Técnico de esta ciudad exámenes de ingreso, números 201 á 300, ambos inclusive.

También en la Escuela de Náutica se celebrarán esta mañana, á las once, exámenes de Geometría plana y del espacio.

## SUBSISTENCIAS

### El abaratamiento de las carnes.

El Alcalde, desde su regreso á la corte, no ha cesado un momento de trabajar cerca de los representantes de los gremios de carne, para conseguir que fiteran abarataadas.

Desde el viernes, juntamente con el presidente de la comisión municipal de Mataderos señor Olcina, y asesorados por el administrador, señor Carretero, puede decirse que há habido una no interrumpida conferencia con los aludidos industriales; discutiéndose minuciosamente hasta los más insignificantes detalles y pormenores, con el fin de arrancarles soluciones de carácter inmediato y práctico, en beneficio de los intereses del vecindario.

Ha habido necesidad de luchar mucho, para salir airoso en esta empresa, pues existen razones que fatalmente traen consigo estos tiempos, que sirven de base para que los mencionados industriales pudiesen reparar á que fueran abarataadas las carnes.

La constante y decidida actuación de la Alcaldía y de los señores Olcina y Carretero/ ha dado por resultado el apetecido abaratamiento y tenemos la satisfacción de comunicarlo al público, que, desde hoy, registrarán los siguientes precios:

Carne lanar: La de primera, de 4,40 pesetas á 4,20; la de tercera, de 2,80 á 2,40; la llamada de pobre, de 1,40 á 1,20.

Carne de cerna: Tocino, una baja por kilo de 0,20 pesetas; morrillas de carne, ídem 0,40; costillas, ídem, 0,40; manteca, ídem, 0,80; hueso, ídem, 0,40.

No por tratarse de un amigo y correligionario se debe callar el elogio, cuando es notorio el celo interesante del Alcalde, señor Samper, para hacer menos gravosa al vecindario la crisis de las subsistencias.

Convencer á los industriales del gremio de carnes no es nada fácil, sobre todo en circunstancias como las presentes en que las cotizaciones de ganado son de muy inestables. Y, sin embargo, el señor Samper, eficazmente secundado por los señores Olcina y Carretero, ha conseguido la baja en el precio de las carnes arriba indicada, y por ello son acreedores al aplauso de la opinión.

## Decomiso de pescado

El vecindario municipal, don Victoriano Navarro, de servicio en la estación sanitaria del Ferrocarril—estación del Norte—, decomiso ayer 230 kilos de pescado, que, por no reunir condiciones para el consumo, fué arrojado al sumidero.

## Cursos de verano para extranjeros

Queda abierta la matrícula para los cursos de vacaciones para extranjeros, organizados por la Junta para ampliación de estudios. Estos se darán en Madrid en dos ciclos que comprenden las mismas materias pero que comienzan en distintas fechas. Primer ciclo, del 10 de Julio al 21 de Agosto, y segundo ciclo, del 24 de Julio al 4 de Septiembre de 1920.

Estos cursos se proponen principalmente ofrecer á los extranjeros que se dedican á la enseñanza del español ó que desean familiarizarse con nuestra lengua y literatura, la oportunidad de contemplar sus conocimientos mediante lecciones, conferencias y clases prácticas, dadas por personas especializadas en las respectivas materias. Con tales enseñanzas alternan cursillos y lecciones acerca de la historia, el arte y la vida social de España.

Se harán también excursiones á las ciudades artísticas cercanas á Madrid (Toledo, Escorial, Avila y Segovia), y visitas á los museos y otros centros de cultura.

Para las personas que deseen practicar el lenguaje comercial, habrá clases de correspondencia y de términos especiales de comercio.

Como es grande el número de alumnos matriculados desde sus respectivos países, rogamos á los que residen en España que indiquen cuanto antes á matricularse, pues el número de inscripciones es limitado, por resultar así los locales donde han de darse los cursos.

La matrícula puede hacerse por carta ó bien personalmente en el local del Centro de Estudios Históricos, Almagro, 26, hotel, todos los días laborables de cinco á ocho de la tarde.

El más terrible enemigo de los niños es el verano. Sólo el GLAXO los preserva contra la diarrea y los demás peligros

Si no los criáis ó ayudáis á criar con GLAXO, temblad por los calores que ya tenemos encima. El Glaxo es infinitamente mejor que todos los demás productos. Es la mejor leche de vaca apropiada al estómago humano...



D. O. M. EL SEÑOR

Don Enrique Blanco Rojas

Capitán del regimiento de Infantería de Guadalajara núm. 20 Falleció el día 12 de Junio, á los 41 años de edad

Fortalecido con los auxilios espirituales La Asociación de San Antonio de Padua de Comerciantes de Valencia, establecida en la iglesia de Santa Catalina, mártir, de esta ciudad, tiene el honor de invitar á los señores generales, jefes y oficiales de esta guarnición, familia y amigos, al funeral que en sufragio de su alma celebrará dicha Asociación en la iglesia de Santa Catalina, mártir, á las diez de la mañana, del día 16 del corriente, rogándoles su asistencia, por la que quedará muy reconocida.

La corrida de la Prensa

Por fin, ya ultimado el cartel para la corrida organizada por la Asociación de la Prensa, se verificará pasado mañana jueves. No ha resultado la cosa tan redondeada como de verdad deseábamos, á causa de la desgraciada muerte de José-lo, quien desde un principio mostró el mayor interés por el éxito de la fiesta, que había de celebrarse el domingo 23 de Mayo y que obstáculos insuperables de vencer nos obligan á darla en día laborable.

Però la comisión organizadora, en su empeño plausible de ofrecer á la afición valenciana la reaparición de Rafael el Gallo, lo ha supereditado todo á esta figura, que tan grato recuerdo dejó aquí en su corrida de despedida, y á la que se tributará el jueves una entusiasta manifestación de simpatía. ¡Oh, será un momento solemne, para los gallistas y para la afición en general, la presencia del Gallo en el circo, donde tantas tardes de gloria conquistaron él y su hermano José!

Al mismo tiempo constituirá un tributo de respeto á la memoria del infortunado lidiador. Las clases populares, que ven en Rafael un ídolo, tendrán toda suerte de facilidades para asistir á la corrida, pues teniendo esto en cuenta, el espectáculo comenzará á las cinco de la tarde.

Abiéndose nada ver al Gallo con toros de Villamarta, escogidos á pulso, finos, bien de cabeza, aunque sin exageraciones. Una corrida para guardar memoria de ella, el Gallo se destaca—que se destacará, vertiendo el frasco de perfumes con su torero alegre, pinturero y artista—y si al señor de Gaona le da el naipe por demostrar que es un gran torero, por aquello de que quien tiene la orza es el que puede cambiarla...

Completará la terna de matadores el bravo Nacional, que, cuando menos, dará una de sus soberanas estocadas. Varelito no puede venir, como nos temíamos: se lo impide una herida de consideración. Su apoderado, señor Soto, que en carta del 3 del actual al presidente de nuestra Asociación, le anunciaba la casi seguridad de que Manuel Vares estaría en disposición de torear para el día 17, envió ayer un telefonema, que dice á la letra:

«Continuando el mal estado herida Varelito, no puede torear día 17. Envío correo certificado médico.—Antonio Soto» Como el público ve, no ha sido posible organizar cosa mejor. De modo que aquí, como decía el baturro, no se engaña á nadie: el que quiera picar, que pique.

Seis toros del marqués de Villamarta, y para despacharlos Gallo, Gaona y Nacional. Esta tarde, á las horas de costumbre, podrá retirarse el abono en las oficinas de la plaza de Toros, y mañana miércoles el abono extraordinario y demás encargos.

INSTITUTO MEDICO VALENCIANO

Conferencia del doctor Praxedes Llisterri

El doctor Llisterri fué uno de los más brillantes alumnos de nuestra facultad de Medicina. Hombre estudioso y de feliz inteligencia, dedicó sus aptitudes á la cirugía. Ingresó en el Cuerpo de Sanidad Militar, y hoy, siendo muy joven, es médico mayor y auxiliar de la Facultad de Medicina, por oposición.

El doctor Llisterri es un hombre de ciencia, que se ha hecho á sí mismo: es un caso de hombre voluntad. Cursó también la carrera de Ciencias Químicas, y el martes último ocupó la cátedra del Instituto Médico Valenciano para hablar de «La química del traumatismo». Tras un brillante exordio pasó á estudiar la química de los albuminoides su constitución y su desarrollo desde las alcalalbuminas á las acidalbuminas, y después las albuminas y las peptonas.

Sobre estas transformaciones de los albuminoides fundaba el estudio de la sueroemulsión celular y la clasificación de los tejidos para hacer más asequibles al auditorio las hipótesis que sustentaba acerca de lo proleptis de las heridas y la autólisis del tejido muscular, determinadas por la imposibilidad de una regresión de las acidalbuminas, alcalalbuminas y por la formación del ácido sarcosólico, que determina la proleptis del músculo.

Específicamente el papel proleptico del leucocito yelinuclear y estudió la proleptis bacteriana y el influjo de las coisinas en ella. Y sobre estas amplias bases de química biológica estudió el «shock» traumático tardío, diferenciándolo bien de los espásticos, por ser debido á los productos que se forman en el campo traumatizado y, por tanto, de naturaleza química é independientes de toda patogenia nerviosa.

RÓTULOS en AZULEJOS y PLATOS IRROMPIBLES CEMRIERÁMICOS PATENTE VALDECABRES MACETAS etc. TEJA PLANA PLAZA PELLICERS, 7, PRAL.- Teléfono 76

ARROCEROS

Se invita á los sindicatos agrícolas no federados de los pueblos arroceros, á una reunión que se celebrará el jueves, á las once de la mañana, en la Cámara Agrícola, plaza de San Luis Bertrán, núm. 1, con el fin de tratar de asuntos sobre la exportación de arroz y la constitución de una Federación.

TOROS

La novillada del domingo

Corrida de novillos verificada el 13 de Junio: seis de Muruve, estoqueados por Jumillano, Nacional II y Rosario Olmos. Acudió numeroso público á presenciar el festejo, que resultó bastante aburrido, particularmente por culpa de los lidiadores, que, por lo común, bragan sin concierto, sin conocimiento de la cosa, maleando á los bichos y haciendo que éstos se colocaran en defensa. Fué de ver lo pésimamente que los picaron: en los lomos, en los bajos, delantero y rara vez en su sitio. Añadan ustedes un sin fin de capotazos, perjudiciales más que ineficaces; lo mal que pararon los chicos—exceptuando á Nacional III y Cucó—y la torpeza de los matadores, y no digo yo los novillos de Muruve, manejables en general, sino hasta las burras de leche se hubieran resabiado. Apuntamos las censuras, justificadas desde el punto de vista del aficionado no partidista, á cuenta de los atenuantes que para explicar sus desaciertos invocarán, sin duda, los toreros.

La novillada de Muruve, blanda, con tipo y cornamenta á propósito para diestros con deseos de llegar, fué pero qué muy mal lidiada, incluso el cuarto bicho, suave é ideal, en el que no supo hallar lucimiento verdad el Jumillano, á pesar de los aplausos que le prodigaron: ¡qué ha de ser aquello torero! Los toros, sin grandes arrestos, cumplirón, peleano bien tercero y cuarto. Se acercaron á los puyeros los doceas de veces, derribándolos en diez y no dejando en plaza un solo caballo: á última hora apuntillaron uno, más otros cuatro que mataron dentro. Mejor lidiados hubieran dado una lidia tolerable, finos y nerviosillos como eran los seis.

Jumillano confirmó la impresión que dejó en su primera novillada el 23 de Marzo: es un torador prudente y efectista, ó martingalero si ustedes quieren. No hizo nada en los lances de capa, comiéndose el terreno el primero y dándole uno mantazos al cuarto.

Trasteó al primero, que buscaba el abrigo de las tablas, distanciando, con pases de tirón, sufriendo achuchones y perdiendo la muleta. El toro, el más chico de la corrida, se tapaba y defendíase, porque no hubo agallas ni maña para torearlo sobre cerca de largo, aliándose y con pines, atacó Jumillano, dejando una estocada entera, que bastó Palmas y pitos.

En el cuarto, que era de mazapán, ejecutó una faena postinera, así que advirtió que el toro acudía boyante. Una faena teatral, sin ligar los pases, siquiera en algunos se cñiera, dando la sensación del torero héroe. A nosotros se nos figuró el héroe por fuerza. ¿Hubo allí temple y mano? Pues, sin embargo, armó el escándalo, le tocaron la música y tuvo la desgracia de cortarse en la mano derecha, con lo que aumentaron los gritos y los eclatazos. Media estocada descolgada, hallándose el novillo completamente acudado á los tableros, y una estocada grande y contraria al hilo de las tablas, atacando con brío. ¡Y eso que al parecer no podía tener el estoque!

Ovación grande y la orfeja. Jumillano pasó á la enfermería, saliendo cuando pisaba la arena el sexto, y escuchando entonces otra salva de aplausos. Nacional II repitió los lances de capa, embroguetándose y saliendo achuchado. Con permiso de la parroquia diremos que lo que hace Nacional no es torear á la verónica, hechos un ovillo toro y lidiador, sin decir ni recoger, sin temprar una sola vez. Aunque lo aplaudan á rabiar. Valiente, sí; pero con valentía mal administrada. El quinto le metió mano por la trastienda, haciéndole un siete en el vestido. Fué lo menos que le podía pasar.

Trasteó al segundo cerca y movido, porque el bicho se revolvió; y como no se torca de brazos... Dos buenas estocadas, entrándole valiente, y palmas. El aragonés no le perdió la cara. En el quinto intentó dos veces la suerte de recibir resultándole los pinchazos á un tiempo. Debíó, á nuestro juicio, proceder al intento algunos pases con la izquierda, especialmente un par de los de pecho, indicados para tantear antes de la ejecución de una suerte que, por arriesgada y difícil, ha caído en desuso. Válgale el buen desseo y que al torearlo el toro á lo mejor metiera mano, incluso en los seis viajes que hizo á continuación, mojándose la mano en la estocada final.

Escuchó un aviso, y lo palmotearon. Con los pases llegó bien en el primer par. Hizo: e aplaudir en quites. Rosario Olmos tuvo una mala tarde. Lo avisaron en sus dos novillos, y ni un solo momento vino la nota de torero que, aisladamente, dió otros días. No pudo fijar ni dominar en los lances de capa á su primero, que salió con mucho gas, y con la muleta sufrió varios achuchones; á pesar de trastearlo por delante y sin armarle gran cosa. Quizá por esto mismo. El toro, descompostado y en densa, con la cabeza entre las manos, requirió otro trasteo que el por bajo, como demostró palmariamente Tabernero, tratando de levantar la cabeza á la res. ¿Pero es que ésto, tan elemental no lo vió Rosario?

Aliándose y alargando el brazo, puso una estocada desprendida y ligeramente atravesada. Varios intentos de descabello, un aviso y pitos. En el que cerró plaza, el más grande, se vió en Rosario Olmos verdadero desseo de desquitarse, haciéndose aplaudir en los lances de capa y en un quite valiente. Mal pareado, pescueceramente banderilleado, llegó á manos del valenciano, reservón, quedando y con poder, y la faena resultó incolora, infructuosa y... algo más. En la primera medida cuarto, encogiéndose el toro, entró la segunda con alivio y con el brazo suelto, y lo mismo en otros dos viajes al hilo de las tablas. Luego intentó varias veces el descabello, escuchó un aviso y acercó á atronar al muruveño.

Total, que el paisano tuvo el domingo el santo de esvaldas. Nacional III puso un par pistonado al segundo toro—lo mejor de la corrida—, escuchando una ovación grande. También Rafael el «Cucó» pareó bien y escuchó palmas. Se armó una bronca tremenda porque el picador Alabau rajó al tercer toro y salió de nuevo en el sexto: Jumillano y la mayoría del público querían que se retirase. Por fin, el piquero, sombrero en mano, pidió benevolencia, que le fué concedida á medias. Picó el solito al novillo, una vez en lo alto, lo aplaudieron y no pasó más. Opinamos que no debía retirarse, como no retiran á los picadores de los ases, cuando derrengan á los toros, sin que los pseudo-inteligentes se den por enterados.

Atés lo prudente habría sido que Alabau no hubiese salido nuevamente al ruedo. Pero retirarlo, ¿por qué? Pés de la canal de los toros: Primero, 240 kilos; segundo, 267; tercero, 272; cuarto, 298; quinto, 278, y sexto, 290.—Total: 1.451 kilos.

Salón de moda

Todos los días. EXITAZO EXITAZO EXITAZO EXITAZO

Tarzan

El hombre mono

Luchas de fieras Maravillosos panoramas Escenas de arte y valor Argumento sensacional é interesante LO MAS COLOSAL - LO MAS GRANDE

Teatro Lírico

Programa estupendo para hoy Grandioso éxito de la colosal película en cinco partes

EDEN, Bareas, 7

Grandes sesiones de variedades y vodevil, á las 3:30 tarde y 9:45 noche. 40 notables y bellísimas artistas, 40

CINE EL CID

HOY, EL EXITO DEL DIA El éxito de los éxitos JUSTICIA

JUSTICIA

1.ª jornada — 4 ptes Éxito enorme — El mejor asunto de aventuras (Premio CIRCULO BELLAS ARTES, DE MADRID) Toda Valencia verá JUSTICIA

THE LAXO

Es el mejor purgante vegetal. 125 ptas. en todas las farmacias

Gran Music Hall Martí

Todos los días á las 3:30 tarde y 10 escas, grandes sesiones de variedades. HOY DESPEDIDA DEL REY DE LOS MANIPULADORES, LO INCREIBLE, LO INVEROSIMIL. LO HACE VER VERDADI! GRAND ANDRAD

LA HERNIA

Descenso y desviaciones uterinas El Nuevo Método del Sr. C. A. BOER, el reputado especialista heriario de París, es el único que procura sin molestia ninguna, aun haciendo los más pesados trabajos, un alivio inmediato, la reducción absoluta y la desaparición definitiva de las hernias, por antiguas, rebeldes y voluminosas que sean.

La Flor Valenciana

Fábrica de pastas para sopa; Francisco Salvador Calatrava (Paterna). Despacho: Calle Orilla del Río, 4 y plaza Estación de la Valenciana, 1; teléfono 631, VALENCIA.

Cine Sorolla

Grandioso programa Exito — Verdad — Exito de la hermosa película de asunto interesante El vuelo liberador

Salón-Cine Remea

de los episodios 5.º y 6.º de la colosal película El vencedor de la muerte

MADRID CONCERT

El centro de reunión alegre Todos los días dos grandes sesiones de variedades, á las 3:30 tarde y 9:30 noche.

Dr. Bellver García

Cirugía. Vías urinarias Venéreo. Sífilis Apliación del 606 Consulta: De 11 á 1 y de 6 á 8

Herniados

30.000 BRAQUEROS de distintos modelos. El vendaje reductivo elaborados de la HERBES, sujeción y medicación, es el único método eficaz y definitivo en su tratamiento curativo en el 90 por 100 de los casos, fabricado por el Instituto terapéutico HUZ BLANCA.

Bar "La Gruta"

Servicio esmerado de Café, Sandwich, Licorres y Vinos, servido por elegantes señoritas. Calle del Doctor Romagosa, 5 (ANTES EMPEDRADO)

Preservativos

La persona que desee comprar con toda reserva garantía los mejores, finos y fuertes PRESERVATIVOS de goma, verdaderamente irrompibles marca «YORK», desde una peseta doceas, diríjase á LA INGLESA (sombro registrado), San Vicente, 164. Entrada muy reservada por la escasez.

ALMORRANAS

Curación en muy pocos días con la pomada antihemorroidal Valencina Piacios. Cura el dolor á la primera ó segunda aplicación. Venta V. LENTIN PALACIOS, Bajado San Francisco, 32, Valencia.

PURGACIONES

El remedio más eficaz de los conocidos hasta hoy para curar las purgaciones, flujos blancos, irritaciones, gota militar, etc., es la inyección antiséptica Valencina Piacios. Farmacia de Valencina Piacios, Bajada de San Francisco, 32, Valencia.

TRIMOTE DE PELAYO

Hoy, á las 5:30, gran partido de pelota, á escuadra, por los aternados pelotaris Pancha, Ruliet y Valeriet, contra Chato de la Estación y Chato de Mena. Entrada 15 céntimos

ALPACCA ALUMINIO

Sartenes Martillo (medida valenciana) Cobre | Latón | Estiño Hojalata, tubería de hierro, chapas hierro galvanizado José Martínez y Compañía Calle Jacira, núm. 55 (frente plaza Toros)

Espectáculos

ESLAVA Compañía de comedia.—A las 6:30 y 10:30: Reservado de señoras. CIRCO REGUES A las 9:30: El primer toro, Ama: ¿hi ha loc... y «A la vora del riu, mare...» CINE SOROLLA Gran sesión continua de cine, desde las 5:30 tarde hasta las 12:30 noche. TEATRO LIRICO Gran sesión continua de cine desde las 5:30 tarde hasta las 12:30 noche. MUSIC HALL MARTI Por la tarde á las 3:30 y por la noche á las 10: PUNCHES de variedades. EDEN CONCERT A las 3:30 tarde y 9:45 noche: Varietas.—Entrada por consumación. CINE MODERNO De 5:30 tarde á 12:30 noche: Gran sesión de cine.

Por telegrama y teléfono

De Barcelona

El capitán general señor Weyer ha sus-
pendido su viaje a Madrid.
Ayer estuvo en Manresa, donde asistió a
las fiestas de la conmemoración de la ba-
talla del Bruch.

En el cruce de la calle de Aragón con
la de Mallorca, donde existe un puente so-
bre la línea férrea de Madrid-Zaragoza-Al-
icante, debido a la oscuridad de la noche, se
causó el preso Tomás Cerdán, que era con-
ducido a la cárcel modelo, convenientemente
esposado, vigilado por una pareja de la
guardia civil.

En la fábrica de un concejal de Tarrasa,
hallada una bomba, que no llegó a es-
tallar.
No hay detenidos.

El señor Lerroux marchó anoche a Madrid.
En la estación dijo que el día 17 marcha
a París, de donde regresará el 25 directamente
a Barcelona.

El 26 se trasladará a Madrid para tomar
parte en el mitin de las izquierdas, que se
celebrará el 27 para pedir el restablecimien-
to de las garantías.

Con motivo de su viaje, no podrá asistir
a la Asamblea de parlamentarios convocada
para el jueves, para tratar del asunto de la
Montcomunidad.

El dueño de una ferrería de Mallet ha des-
pedido a 800 obreros, por no poder exportar
cortidos.

El gobernador ha dicho que está dispues-
to a encerrar en la cárcel a los patronos,
como ha hecho con los obreros.

Hoy han presentado los peones de albañil
una solicitud en demanda de aumento de
jornal.

Ahora cobran siete pesetas y piden nueve.
Hoy se han declarado en huelga de bra-
cos caídos.

Los patronos les han advertido que si
persisten en su actitud los despedirán.

Han sido puestos en libertad 15 detenidos
por orden gubernativa.

El gobernador sigue estudiando los ante-
cedentes de otros detenidos, para proceder
en consecuencia.

En la calle del Marqués del Duero ha sido
encontrado muerto un anciano.

Se cree que la muerte ha sido por inanición.

Hoy han ido a la huelga los obreros barbe-
ros.

Piden 50 pesetas de jornal a la semana
y el 10 por 100.

Han quedado rotas las relaciones entre pa-
tronos y obreros.

Hoy han ido a la huelga los obreros barbe-
ros.

Piden 50 pesetas de jornal a la semana
y el 10 por 100.

Han quedado rotas las relaciones entre pa-
tronos y obreros.

Hoy han ido a la huelga los obreros barbe-
ros.

Piden 50 pesetas de jornal a la semana
y el 10 por 100.

Han quedado rotas las relaciones entre pa-
tronos y obreros.

Hoy han ido a la huelga los obreros barbe-
ros.

Piden 50 pesetas de jornal a la semana
y el 10 por 100.

BARCELONA

PLAZA ANTIGUA

En la plaza Antigua, Gallo, Curro Vázquez
y Larita, lidiaron veraguas.

En la plaza había un lleno.
Rafael veroniqué al primero con soltura
y salsa torera y con la muleta hizo una faena
muy artística de la que sobresalieron un pase
ayudado, otro rodilla en tierra y un molinete.

La música hizo honor a la faena.
Con la espada dió una bonísima estocada y
descabelló con la puntilla.

(Ovación grandiosa y oreja, seguida de
vuelta al ruedo.)

En el cuarto tropezó con un bicho huído,
pero muleteó bien, obligándole con gran maes-
tría a tomar el trapo escarlata.

Mató a la res de un pinchazo y media
estocada buena.

(Ovación nutrida premiada la labor del die-
tro.)

Vázquez muy valiente en la muerte de sus
bichos.

Obtuvo la oreja del primero.
El quinto lo enganchó y derribó, tirándole
una cornada en el vientre, de la que resultó
ileso.

Larita muy aplaudido en la muerte de sus
toros.

Cortó la oreja del tercero.

En la Monumental se lidiaron Palhas, por
Montes, Carralafuente y Poutly.

Montes y Poutly, bien.

Carralafuente, desgraciado.

Toros de Nandín para Casielles, Freg y
Perigoto.

Casielles, deslucido con el capote, remató
a su primero de una delantera y a su segun-
do de dos pinchazos y una contraria.

Freg se adornó con la muleta dando una
buena estocada.

(Ovación y oreja.)

A su segundo lo despatchó de dos pincha-
zos y una pescuecera.

Perigoto despatchó sus toros de una es-
tocada y de un pinchazo y otra estocada pes-
cucera.

CADIZ

Novillos de Sarga.

Ameudo, Joséito Martín y Correa Montes,
que no hicieron nada que llamas la aten-
ción.

GRANADA

Novillos del marqués de Villamarta.

La plaza llena.

Primero.—Casales lo despatchó de cinco
pinchazos y media estocada.

Al segundo lo mató Ocejito de cuatro pin-
chazos y numerosos intentos de descabello.

Y con dos pinchazos, media estocada y un
descabello acaba con el bicho, escuchando
una inenarrable ovación.

Sexto.—Chicuelo hace una faena bonita so-
bre la izquierda y de la flámula sobresalen
dos pases elegantes que se aplauden para
un pinchazo y media estocada.

15 muertos y nume-
rosos heridos

Bilbao.—Circuló el rumor de haber ocu-
rrido sensibles desgracias en Lemona, pueblo
de las inmediaciones de esta capital, distan-
te de la misma unos dos kilómetros.

Posteriormente se supo que un autocamión
que conducía a 42 personas, volcó en la ca-
rretera a consecuencia de una falsa manio-
bra, pillando debajo a los viajeros, de los
cuales murieron siete inmediatamente.

Con motivo de las fiestas que comenzaron
ayer en el Santuario de Urquiola, organiza-
ronse excursiones en camiones automóviles
para el monte Arboto.

Uno de ellos fué el que resultó víctima del
accidente.

A última hora dijose que los muertos eran
30 y los heridos los 12 restantes viajeros.

En la inspección de vigilancia se aseguró
que sólo había habido 15 muertos.

Un niño de 10 años, de un caserío inme-
diato, presenció horrorizado la catástrofe y
huyó a su madre de lo ocurrido.

Inmediatamente acudió al lugar del suces-
so numeroso gentío é individuos de la guardia
civil, que procedieron al acordonamiento, á fin
de facilitar el salvamento de las víctimas.

Han comenzado a identificarse los cadáve-
res á consecuencia del siniestro.

Disposiciones oficiales

Don Alfonso ha firmado las siguientes
disposiciones:

Ascendiendo á los empleos inmediatos á
los comandantes de infantería de Marina don
Vicente Ramírez y don Eleuterio Suavia.

Idem idem á los capitanes don Nicolás
Montejo, don Antonio López, don Severo
Martínez, don Rafael Tromblet, don Carlos
Gómez y don Waldo Iglesias.

Designando para el mando del transpor-
te «Almirante Lobo» al capitán de corbeta
don Enrique Lena López.

El aceite de tasa

Mañana publicará la «Gaceta» una circular
de la comisaría de Abastecimientos, dispo-
niendo que tan pronto como los gobernadores
reciban el aceite de tasa, procedan á su
reconocimiento, para ver si reúne las con-
diciones prescritas.

Crimen y suicidio

En la calle del Amparo, número 77, habi-
taba Pilar Pérez, que tenía establecida una
casa de huéspedes.

En ella se hospedaba el tabernero Eusebio
Lical, que requirió de amores á Pilar, la
cual se negó á aceptarlos, por tener rela-
ciones con el vendedor del Rastro Ricardo
Valle.

Anoche el tabernero, viendo pasar juntos
á los novios, se sintió invadido por los celos
y disparó un revólver contra Ricardo, que
resultó ileso y apeló á la fuga.

Pilar, en cambio, cayó muerta en tierra
á consecuencia de los balazos.

Una pareja de guardias de Seguridad tra-
raron de detener al agresor.

Este se encerró en la casa de huéspedes,
negándose á franquear el paso á los agentes
de la autoridad.

Personado el juez y derribada la puerta,
Eleuterio los recibió á tiros, cuya agresión
fué debidamente repelida.

Entonces el agresor volvió el arma con-
tra sí, disparándose un tiro que le produjo
la muerte.

En la Presidencia.—El Toisón
de oro para Maura.

El jefe del Gobierno, al recibir al medio-
dia á los periodistas, habló del acto de la
jura de la bandera del príncipe de Asturias.

Añadió que él, como ministro de Marina,
había enviado al jefe de la escuadra y á los
capitanes generales de los apostaderos un
despacho, comunicándoles dicha jura.

Se le aludió á los chipzazos de Castilla
y la provincia de Cádiz.

Don Melquíades insistió en que hoy por
hoy esas huelgas no constituyen problema.

Se le preguntó si gobernaría con los libe-
rales cuando las izquierdas dinásticas sean
llamadas al poder, á lo cual contestó:

«Estoy situado lo mismo que cuando pronun-
cié el último discurso en el Congreso.
Mi actitud respecto á los liberales depende
de la conducta que sigan frente á los pro-
blemas planteados.»

Esto no es nuevo; lo dije siempre y me
ratifico en este propósito.

Los reformistas nada tenemos que hacer en
el pleito de aproximación. Son los liberales
quienes deben tomar la iniciativa con su
actitud.»

Atropello.—Contra el chofer

Esta noche, en la calle de Velázquez un au-
tomóvil atropelló al niño de nueve años, Vi-
cente García y á un hermanito suyo más
pequeño.

El primero quedó muerto.

El suceso produjo enorme impresión en el
público, el cual se amotinó contra el chofer.

Este trató de huir poniendo el automóvil á
toda marcha.

Fué apedreado, resultando herido en la
cabeza.

Entonces paró el auto y el público continuó
su pedrea rompiendo los cristales y la capota
del coche.

La intervención de los guardias evitó que
lo destrazaran del todo.

La Exposición Nacional
de Bellas Artes.

Completa el fallo del Jurado las siguien-
tes recompensas:

Pintura.—Condecoraciones: Carlos Verger,
Manuel Villegas Brieva, López Ayala, Ricar-
do Urgel, Juan Antonio Benlliure, Mestre
Borrell, Gil Roig, Luis Masferrer, Gómez Alar-
cón, Poy Dalmau, Nicanor Pinau, Fernando
Alberti, Julia Alcáide, Luis Huidobro, Juan
José Gárate, Rigoberto Soler, José Cruz He-
rera, Juan Carlonia, Aurelio García Lermes,
Adelardo Covarsi y Francisco Loréns.

Bolsas de viaje: Señores Claros García,
Roca Gisbert, José Nogués, Francisco Gras,
Antonio Parrés París, González Ibáseta, Bar-
tolomé Mongrell, Rafael Cortés, Ibor López,
Llop Marqués, José Arpa, Pedro Badía, An-
gel García Carrió, Pedro Antonio Martínez,
Ernesto Gutiérrez, Moya del Pino, Eugenio
Lafuente, García Cond é Higinio Blat, Caban-
zón, y la señorita María Luisa Pérez Herrera,
y Fernando Rodríguez Jaldón.

Los artistas agraciados con dos recompen-
sas habrán de optar por una.

Grabado.—Condecoración: Fernando La-
brada.

Bolsas de viaje.—Señores Martín Ferrer,
Pedraza, Hostos y López Coya.

Aumento de tarifas

La Compañía de Tranvías anuncia la eleva-
ción de las tarifas desde el 1.º de Julio,
pero aplicándola solamente á determinadas
líneas.

En otras modificará el recorrido, mante-
niendo las actuales tarifas.

Incendio

El gobernador de Toledo comunica que en
Ocaña un formidable incendio ha destruido
la iglesia, propagándose el fuego á cuatro
casas.

Solicita auxilios, habiéndosele enviado el se-
gundo parque de bomberos.

LOS CONFLICTOS SOCIALES

El gobernador de Jaén comunica que las
huelgas agrícolas de la provincia se han
solucionado.

Murcia.—Se hallan en huelga los albañiles
Han ocurrido algunos incidentes.

En Caravaca se ha celebrado una imponente
manifestación protestando de la huelga de
alpargateros.

El partido socialista es-
pañol se adhiere á la
Tercera Internacional.

Las reuniones celebradas en la Casa del
Pueblo para decidir la orientación del parti-
do socialista enfrente de la Tercera Internac-
ional han dado un resultado francamente
adverso al criterio de los socialistas tem-
plados, gubernamentalmente.

La votación ha arrojado el siguiente resul-
tado: por la Tercera Internacional, 193 vo-
tos y por la Segunda, 79.

La mayoría de quienes votaron por el In-
greso en la Tercera Internacional son afilia-
dos recientemente al partido.

El conflicto del pan

A pesar de las seguridades que se daban,
creyendo que se solucionarían rápidamente el
conflicto del pan, éste sigue en pie, y conti-
núan las colas en las tahonas y los despachos
de las barridas.

En los pueblos próximos ocurre igual y es-
casea el pan, como en Madrid, estando guar-
dadas las tahonas por la guardia civil, para
evitar los asaltos.

El alcalde ha manifestado, en contra de
las declaraciones de Ortuño, que el problema
actual no es de distribución, sino de abaste-
cimiento de harinas.

«El Ayuntamiento no tiene responsabilidad—
añade el alcalde.— Ha empezado á llegar el
trigo que conduce el vapor «Balmes», con
el que habrá pan para cinco días.»

Después vendrá nuevamente la escasez.

El comisario de Abastecimientos me ha
dicho que traerá 500 toneladas, que hay en
Málaga y otras 2.000 que trae el vapor «Te-
resa Pamiés», que no ha llegado todavía á
Canarias.

Suponiendo que sea así, luego vendrán quin-
ce ó veinte días de Julio, en los que atrave-
saremos una situación crítica.

Actualmente—terminó diciendo el alcalde—
se vive en un régimen en que al Gobierno
corresponde el abasto de harinas, porque el
Ayuntamiento no puede incautarse de trigo
que no existe en el término municipal.»

Visitas

Dato estuvo en la presidencia, recibiendo
visitas de comisionados, incluso la del Síndi-
cato harinero, que acudió para ponerse de
acuerdo con el presidente respecto al nuevo
régimen para la distribución del trigo.

Lunch

En el Ritz se ha celebrado un lunch con
motivo de la jura de la bandera por el prin-
cipe de Asturias.

Recepción académica

En la Academia de Ciencias Exactas se cele-
bró la recepción del jefe del observatorio
astronómico de Madrid don Antonio Vela.

Presidió don Amós Salvador.

El tema del discurso trató sobre las magni-
tudes estelares.

Le contestó el catedrático de la Universi-
dad don Luis-Octavio Toledo.

Fueron aplaudidos.

Asamblea

En la Escuela Normal de Maestros cele-
braron una Asamblea los maestros sin es-
cuela.

La directiva de la Asociación dió cuenta
de las gestiones.

Después de un amplio debate, y en vista
de la disparidad de criterios, se levantó la
sesión sin tomar acuerdos.

La Asociación de Agricultores

Se reunió la directiva de la Asociación
de Agricultores de España y aprobó las con-
clusiones, incluso para que se retire el repre-
sentante de la Agricultura de la Junta perma-
nente de Aranceles y valoraciones.

No se confirma

Ni el ministro de Estado ni en las emba-
jadas de Francia é Inglaterra se ha recibido
ninguna noticia que confirme la revolución
rusa anunciada.

(De la Agencia Radio)

Von Hintre

Berlin.—Von Hintre ha renunciado for-
mar el Gabinete imperial.

Trotsky asesinado
y Lenine huye

París.—Rumores procedentes de Tokio, que
deben acogerse con grandes reservas, anun-
cian ha estallado la revolución en Moscú.

Trotsky ha sido asesinado y Lenine ha
huído.

El ministerio Giolitti.—Lo
de Trieste.

Roma.—El ministerio Giolitti quedará hoy
definitivamente constituido.

Se ha restablecido en Trieste la tranquilidad.
La importancia de los acontecimientos ha
sido menor que la atribuida en las noticias
publicadas.

En Albania mejora la situación.

Los Ingleses evacuarán Batum

Constantinopla.—Corre el rumor de que
el Gobierno británico se propone evacuar
Batum, siendo el motivo de esta decisión,
probablemente, militar, y éste en relación con
la firma de los Tratados de Paz entre Geor-
gia y Rusia, en los cuales ésta última reconoce
el derecho de aquella sobre Batum.

La revolución en Rusia

Londres.—Un despacho de Vladivostok, reci-
bido en Tokio, comunica que según radio-
telegrama recibido allí, ha estallado en Rusia
la revolución.

El nuevo Gobierno está dirigido por el ge-
neral Brusiloff.

Hasta ahora no han sido confirmadas es-
tas noticias, pero desde el miércoles la es-
tación radiotelegráfica de Moscú ha enviado
numerosos despachos y el sábado lanzó uno
dando cuenta de la reconquista de Kieff por
las tropas rojas.

El último mensaje radiotelegráfico recibido
ayer es completamente incomprensible.

La toma de Kieff

Londres.—Una Nota bolchevik anuncia la
toma de Kieff, añadiendo que antes de aban-
donar la ciudad los polacos hicieron saltar
la catedral, la estación, las fábricas de elec-
tricidad y el acueducto, cuya destrucción ha
sido condenada por toda la población, cuyas
703.000 almas sufren los horrores de una epi-
demia.

La crisis alemana

Berlin.—El jefe del partido popular, Hein-
tre, había aceptado la misión que le confió
el presidente Ebert, de constituir Gabinete,
pero ante la negativa categórica que opusieron
los socialistas mayoritarios de colaborar con
él, declinó el mandato, complicándose así la
crisis.

Creese que Ebert llamará al jefe cristiano,
Triumbord, quien intentará constituir un Ga-
binete burgués con cristianos, demócratas,
unión de campesinos, partido popular de Ba-
biera y partido alemán.

Carreras de caballos

París.—Ayer, en el hipódromo de Long-
champs se ha corrido, ante numerosa con-
currencia, el «Derby francés».

Corrieron 14 caballos, ganando fácilmente
por tres cuerpos, «Joubert», de James Hen-
nessy, montado por John Child; en segun-
do lugar, «Odo», por Saphie y en tercero,
«Jebry», por Belhouse.

Las apuestas eran al ganador, ocho por uno,
RADIO.

Noticias teatrales

TEATRO ESLOVA

Hoy, á las 6,30 tarde, en matiné á precios
populares, y por la noche á las 10,30, se
pondrá en escena la nueva farsa cómica en
tres actos, de extraordinario y eraciente éxi-
to, adaptación española de Federico Repar-
az «Reservado de señoras».

Mañana miércoles, en función única á las
10,30 noche, celebrará su beneficio el nota-
ble primer actor de esta compañía, el simpá-
tico Nicolás Navarro, con la hermosa co-
media en tres actos, de don Santiago Rusi-
ñol, traducción castellana de don Gregorio
Martínez Sierra, «Buena gente».

Dadas las simpatías con que cuenta entre
nuestro público, no es aventurado suponer
que será un éxito, tanto económico como
artístico.

CINE MODERNO

Ayer, con un lleno hasta los topes, tuvo
lugar en este salón el estreno de «Taráz»,
y fué tan grande y ruidoso su éxito y tal la
sensación que al público produjo, que no
podemos por menos de trasladar estas im-
presiones á nuestras columnas. Verdadera-
mente, la película es colosal y merecedora
de todos los elogios y de un género nuevo
en la cinematografía, pues hay un verdadero
derroche de arte y valor, y nadie se explica-
ba cómo pueden hacerse esas sensacionales
escenas de una realidad poco común y to-
madas entre las más temibles fieras de la
selva.

Hoy y mañana últimos días que se exhibe
la primera jornada, por lo que es de esperar
que este simpático local resulte pequeño y
con justicia, pues bien merecido lo tiene
la empresa por el esfuerzo que representa
presentar un asunto como el que nos ocupa
sin aumentos de precios.

TEATRO REGUES

El próximo viernes celebra su beneficio
nuestra paisana la simpática primera tiple
cantante Vicenta Bonastre, con selecto y va-
riado programa.

En contaduría se reciben encargos de lo-
calidades para dicho día.

JUNTA VALENCIANA
DE COLONIAS ESCOLARES

Donativos recibidos:
Don Jesús Martí, 50 pesetas; sucesores
de Bañés y Vallhonra, 10; Banco Hispano
americano, 25; don Romualdo Aguilá Blanch,
50; don Manuel Noguera Fla, 5; señores Gil
Hermandos, 15; don Mariano Cabedo y don
Joaquín Navarro, 100. Total, 255 pesetas.

Se reciben donativos en el Ateneo Cien-
tífico, Mar, 23, todos los días de nueve
á doce de la mañana y de tres á seis de la
tarde.

QUESTIONES OBRERAS

Sindicato obrero de joyería y platería.—Se convoca a todos los compañeros socios de esta entidad a junta general que, por segunda convocatoria se celebrará hoy, a las seis de la tarde, en nuestro domicilio social.

CIRCO REGUES

Todas las noches la magia valenciana AMA, ¿HI HA FOCC?.. Grandiosa presentación, rico atrezzo, el éxito más grande del día.

NOTICIAS

El sábado terminó los ejercicios de la licenciatura en la facultad de Medicina, obteniendo la honrosa nota de sobresaliente, el estudioso joven don Miguel Soriano Benavent, ex alumno interno de dicha facultad.

Recaudado ayer por arbitrios: Carnes 9.317,54 pesetas, Análisis y examen de substancias, 298,40.

El Instituto Médico Valenciano celebrará esta tarde a las 6,30 sesión científica, en la que disertará el ilustrado profesor auxiliar de operaciones doctor don Leandro Adlerd.

La banda de música de la Vega alcanzó un gran éxito el sábado por la noche en el café de la Esfera, interpretando composiciones del repertorio alegre, y siendo objeto de merecidos aplausos su director don Francisco Berenguer.

Todas las noches la magia valenciana AMA, ¿HI HA FOCC?.. Grandiosa presentación, rico atrezzo, el éxito más grande del día.

Numerosa fue ayer la concurrencia de compradores en el depósito que se abrió para la venta de pastas para sopa que el nuevo fabricante don Francisco Salvador Calatrava establece en la calle Orilla del Río, núm. 4 y

plaza de la Estación de la Valenciana, número 1, para comodidad de su ya numerosa clientela, tanto de los pueblos como de la capital; pues seguramente conquistará en seguida uno de los mejores puestos en el mercado, debido a la buena calidad e immejorable presentación.

INSUFICIENCIA ESTOMACAL.—Es preciso en algunas enfermedades del tubo digestivo—procurar estómago a quienes carecen de él—por medio de medicamentos que aumentan la secreción del jugo gástrico, la motilidad del estómago y su potencia fortificante para digerir y asimilar. El mejor de todos ellos es el Elixir Estomacal de Sáiz de Carlos.

Los médicos más eminentes han tributado grandes elogios a las INYECCIONES HIPODERMICAS del FOSTO-GÍCO-KOLA Doménech, pues obran verdaderos prodigios en las convalecencias, en los estados débiles y neurosicos. De venta en las farmacias.

En el foro

Por robo cometido en un chalet de la carrera de Melilla, fueron detenidos y procesados Carmen Vidal, Alfonso Meca y Alfonso Casillo, que comparecieron ayer ante el Jurado de la capital que actuaba en la sección primera.

Informaron los letrados señores Soguer y Mor. El Jurado dictó veredicto de culpabilidad para los dos muchachos. A la Carmen Vidal se le puso en libertad.

En la Sala de lo civil y en un pleito, pronunciaron discursos don Vicente Chabás y don Salvador García.

SUCESOS

BUEN SERVICIO. Los agentes de vigilancia Del Toro y Ferrando han prestado un buen servicio: le cortaron las alas a un gran pajarraco.

Hace tiempo dimos cuenta de varios robos en las calles de Buenavista, San Ramón, Transits, Alta, Maldonado y Santo Tomás, cuyos autores no fueron descubiertos.

Y anteayer, domingo, los referidos agentes detuvieron a José Broseta Camps (a) Bro-

seta, el cual se declaró autor de los robos antes mencionados, ocupándole 60 papeletas de empeño, cuyo valor asciende a 1.954 pesetas.

En el registro que en su casa, Embañ, 4, practicó la policía, encontró varias ganancias y otros útiles de los que usan los ladrones para sus fechorías.

En algunas casas de compraventa ya han sido intervenidos por los agentes de la autoridad muchos de los objetos que había empuñado el detenido.

Un detalle. Broseta, al ser detenido llevaba un traje de seda cruda, procedente del robo de la calle de Buenavista, 9.

Como es consiguiente, dará cuenta de sus hechos a la justicia.

ATRACO. En la calle del Pintor Sorolla, un ladrón le robó un portamonedas de plata a la esposa del general Vilaaplana, dándose a la fuga.

VIOLACIONES. El soldado del regimiento de Mallorca, Juan Fuentes García, que pretendió subir a un convoy eléctrico en marcha, en el Grao, cayó, siendo arrollado, y resultando con la pierna izquierda fracturada.

Después de curado en la Casa de Socorro del Puerto, fué trasladado al Hospital militar.

José Estarlich Torrent, de nueve años, que se entrena subiendo y bajando del camión-automóvil en marcha, guiado por Tomás Ferrer Camps, fué arrollado por el vehículo, resultando con una herida grave en el pie derecho y otras dos en el brazo del mismo lado.

El chófer fué detenido en Real de Montroy, diciendo que no se había dado cuenta del accidente.

CAIDA. Josefa Miranda Navarro, de 60 años, a consecuencia de una caída se fracturó el brazo derecho.

GENTE BIENA. La policía ha detenido y puesto a disposición del Gobernador a José Mases, Jaime Hernández, Bartolomé Balaguer, Ramón Plumier, Enrique Poquet, Emilio Hernández, José Gálvez, Mariano Sánchez y Antonio Mesa, que ingresaron en la cárcel.

ROBO. Vicente Micó Pastor y Joaquín Bañó Fran-

cés, han sido detenidos por robo de un baul lleno de ropa y una maleta a María Serrano.

Los detenidos, que ingresaron en la cárcel, manifestaron el sitio donde tenían escondidos baul y maleta.

ROBO FRUSTRADO. El sereno de la calle del Lirio advirtió que en la pared de un molino que allí existe habían abierto un boquete, encontrando junto a éste tres fardos de sacos, suponiéndose que se trata de unos ladrones que pretendían un robo de arroz en dicho molino y fueron sorprendidos antes de llevar a cabo su intento.

TABACO. El delegado de Hacienda dió órdenes a los carabineros, para que vigilen escrupulosamente los estancos, practicando registros de día y de noche, y muy especialmente cuando reciben las sacas, cuya venta y comprobación ha de efectuarse a presencia de los indicados carabineros.

En un registro practicado en un estanco, han encontrado 232 cajetillas de 0,25 y 768 de 0,20.

Dichas cajetillas fueron entregadas en la Delegación.

FERIA DE JULIO

Ayer se reunió la comisión municipal de Batalla de Flores.

Se acordó abrir un concurso para la admisión de boquetes de carruajes, otro para la construcción de tribunas y palcos y otro para la confección de 16 estandartes.

Bases para la tirada litográfica de los carteles de feria de Julio:

- 1.ª Los ejemplares de carteles deberán ser entregados el día 30 de Junio.
2.ª La tirada será de 2.000 ejemplares tamaño grande y 5.000 de los medianos.
3.ª El texto será en español.
4.ª La confección se hará con la inspección de los señores de la comisión, debiendo resultar bien hecha.
5.ª Los carteles deberán ser tirados en una sola pieza, tanto el grande como el mediano.
6.ª El tamaño del cartel grande con márgenes, será como la muestra que obra en el Negociado de Prapaganda ó sea de 1,60 metros por 1,18 y el dibujo 1,50 por 1,08.
7.ª Las dimensiones del cartel mediano

serán con márgenes 1,10 metros por 0,67 y el dibujo será de 1,02 por 0,60.

Las proposiciones se presentarán en pliegos cerrados en la secretaría de la comisión el día 18 a las doce horas.

El pliego acompañará a su proposición un pliego completo de muestra del papel en que han de ser impresos los carteles, cuyo pliego irá rubricado y sellado por el mismo.

El remanente depositará como fianza del cumplimiento de su compromiso, en la comisión, el 10 por 100 del importe total del remate.

El depósito deberá hacerlo antes que transcurran las veinticuatro horas de su adjudicación, y al efecto, para retirar el boquete original, tendrá que exhibir el justificante de haber verificado dicho depósito, cuyo documento lo retirará una vez terminado el compromiso si éste se ha cumplido con sujeción a las presentes bases.

El tipo del remate será libre, adjudicándose al mejor postor.

Los carteles deberán tener todas las tintas determinadas que tiene el boquete, debiendo ser de primera clase.

La tirada se entiende que es por completo, esto es: lo mismo la reproducción del boquete que la inscripción del anuncio de festejos que deban figurar en él.

La comisión se reserva el derecho de adoptar todas aquellas medidas que estime conducentes para garantizar el cumplimiento del contrato.

Cada día que transcurra desde el 30 de Junio, el contratista pagará 50 pesetas de multa, que le serán descontadas del depósito que tenga hecho, y si no hubiere cantidad suficiente, se le descontará del importe que ha de percibir por la ejecución de los carteles.

El cartel, como propiedad de la comisión, no podrá ser explotado para fines industriales por ningún particular.

Al industrial que le sea adjudicada la tirada, no le será permitido en ningún caso el cortar el boquete original al realizar los trabajos de su reproducción.

Si una vez adjudicado el servicio transcurren las veinticuatro horas que determina la base décima en hacer el depósito preventivo, la comisión podrá encargarse del servicio industrial que tenga por conveniente y a costa del remanente.

Valencia 14 de Junio de 1920.—El prestatario, Salvador Pérez Burgos.—El secretario, Jesús Fagoaga.

Advertisement for 'SOLUCION CASES' featuring a portrait of a man and text: 'A mis años se puede presumir aún, si se alumbró una el cuerpo con unas copitas de ANIS MARUXA.'

Advertisement for 'LLOYD REAL BELGA' shipping line, 'Sociedad Anónima AMBERES', 'SERVICIO REGULAR DE VAPORES ENTRE LOS PUERTOS ESPAÑOLES DEL MEDITERRANEO Y VICERSA'.

Advertisement for 'Linea Mac Andrews' shipping line, 'Servicios directos y rápidos por grandes vapores para pasaje, fruta y carga general'.

Advertisement for 'Cestas y alpagatas', 'Litógrafos', 'Impresores', 'PÉRDIDA'.

Advertisement for 'Chalet por 17.500 pesetas', 'Sastrería y pañería de Pedro Guillén', 'Calle Alta, número 6, bajo'.

Advertisement for 'SERVICIO DE VAPORES RAPIDOS AMERICANOS' de Valencia a New-York.

Advertisement for 'Vapores fruteros Linea Golden Cross'.

Advertisement for 'Acordeones superiores'.

Advertisement for 'Compañía Transmediterránea', 'Servicios rápidos para Andalucía y N. de España'.

Advertisement for 'PARA PIRO Y SALONICA' shipping line.

Advertisement for 'Para Las Palmas' shipping line.

Advertisement for 'Se alquilan y venden'.

Advertisement for 'Romeu y Escolano', 'de reciente construcción y con todos los novísimos adelantos de las ciencias náuticas y de la arquitectura naval'.

Advertisement for 'PARA CETZE Y MARSSELLA' shipping line.

Advertisement for 'Linea de vapores'.

Advertisement for 'A los fotógrafos y aficionados'.

Advertisement for 'Compañía Vasco Catalana, S. A.', 'Para Pireo y Salónica'.

Advertisement for 'Pérdida' and 'Se necesitan'.

Advertisement for 'Vendo'.

Advertisement for 'Pérdida'.

Advertisement for 'Compañía Vasco Catalana, S. A.', 'Para Pireo y Salónica'.